

広報

のぼりべつ



岩群像

10月号
1972 No. 156

安心して運転できる車に

車検前の大型トラックが、高圧の蒸気でいきおいよく洗われて、分解、整備へと手際よく仕事が進められていく。

高度な技術と経験によって、安心して運転できる車に整備するごとが彼らの責任であり、生きがいである。欠陥場所は一か所でも見のがすことは許されない。

市内には、自動車整備の事業所が19、ここで働く従業員は 140名です。

メカニズムの複雑化が進むにつれて、さらに高度な技術を要求される整備工の世界で活躍する、この若い力と情熱は、発展する登別をささえる大きな力となるでしょう。

補正予算などを可決



第3回定例市議会

また、協議案の火葬場の位置について、老人憩いの家建設について、登別郵便局舎及び敷地の買収についての三件は提案通り了承されました。主な内容は次のとおりです。

本議会における報告は、幹線道路建設、北海道新幹線鉄道説教の各特別委員の中間報告と、行政報告六件等がおこなわれました。

幹線道路建設特別委員会の中間報告は、六月二十日、国土開発幹線自動車道審議会で、苦小牧西インター→チエンジ（富岸）間、四十九キロメートルの整備計画と室蘭西インターチェンジから函館間、一六六キロメートルの基本計画が決定してからは、強力に建設促進のための運動を進めているとの報告がおこなわれた。

北海道新幹線鉄道説教特別委員会は、七月三日に路線を定める基本計画が決定され、運輸大臣から国鉄、鉄道建設公團に対し、調査命令が出されたことから、道陳情、中央陳情、さらに東京決起大会などの運動が重ねられ、強力に展開されています。

なお、昭和四十六年度水道事業会計決算の認定、ならびに登別市総合基本構想については、それぞれ特別委員会を設置し、それぞれ原案通り可決されました。

本議会における報告は、幹線道路建設、北海道新幹線鉄道説教の各特別委員の中間報告と、行政報告六件等がおこなわれました。

幹線道路建設特別委員会の中間報告は、六月二十日、国土開発幹線自動車道審議会で、苦小牧西インター→チエンジ（富岸）間、四十九キロメートルの整備計画と室蘭西インターチェンジから函館間、一六六キロメートルの基本計画が決定してからは、強力に建設促進のための運動を進めているとの報告がおこなわれた。

北海道新幹線鉄道説教特別委員会は、七月三日に路線を定める基本計画が決定され、運輸大臣から国鉄、鉄道建設公團に対し、調査命令が出されたことから、道陳情、中央陳情、さらに東京決起大会などの運動が重ねられ、強力に展開されています。

なお、昭和四十六年度水道事業会計決算の認定、ならびに登別市総合基本構想については、それぞれ特別委員会を設置し、それぞれ原案通り可決されました。

また、協議案の火葬場の位置について、老人憩いの家建設について、登別郵便局舎及び敷地の買収についての三件は提案通り了承されました。主な内容は次のとおりです。

特別委員会と行政の報告

する園内（登別市、室蘭市、伊達市、壯瞥町、虻田町、豊浦町、洞爺村、大浦村）八市町村の計画的な、社会基盤整備と住民の福祉向上をはかるために、広域的、統合的計画を策定したものです。

開拓農協と肉牛飼育組合との関係は、有限会社登別ブロイラーが八月二十九日に、二千万円、九月三十日に、一億円を開拓農協に支払、受領されたので、両者間に

一切の債権、債務が存しないこととなり、市の貸付牛、債務補償の問題も早期に解決するという報告。

呂がまの、分解掃除および整備は葉者あるいは熟練者におこなわれるよう、努めなければならぬ」という条項を設定する。

条例の改正

議長（月額報酬）六万円
副議長（月額報酬）五万五千円
議員（月額報酬）五万円

議長（月額報酬）八万円
副議長（月額報酬）七万円
議員（月額報酬）六万円

老人医療費に一千二百万円
火葬場新設に一百二十万三千円
商工会議所への助成金として四百十五万円

車庫増築など市有財産の管理に必要な経費に二百十四万八千円
市道の補修に二百三十万円
カルルス道路改良に一百万円
市街地排水路の新設と整備に二百三万四千円
上鶴別東部地区土地区画整理事業測量費一千二百七十万円
公営住宅の維持管理一百六十万円
教育の指導、研究奨励などに

議出予算の追加で主なものは、議員報酬、議員旅費など議会の運営に必要な経費として、

予算総額を、歳入歳出それぞれ二十四億五千八百二十五万四千円としました。

各会計の補正予算

一般会計予算は、歳入歳出それぞれ九千三百二十万一千円を追加し予算総額を、歳入歳出それぞれ一千二百三十万三千円としました。

普通料金一回につき、三十円を四十円に、回数料金十二回分三百円を四百円にするという内容です。

火災予防条例の改正は、「液体燃料を使用するストーブ、又は風呂がまの、分解掃除および整備は葉者あるいは熟練者におこなわれる」という条項を設定する。

なお、昭和四十六年度水道事業会計決算の認定、ならびに登別市総合基本構想については、それぞれ特別委員会を設置し、それぞれ原案通り可決されました。

なお、路線の決定は、四十八年六月頃と推測されています。

行政報告のうち、西胆振広域市町村圏振興計画策定報告の内容は、昭和五十五年度を目標年次と

普通料金一回につき、六十円を八十円に、回数料金十二回分六百円を八百円に大きくなる

大人　普通料金一回につき、六十円を八十一円に、回数料金十二回分六百円を八百円に大きくなる

大人（中学生まで）

普通料金一回につき、六十円を八十一円に、回数料金十二回分六百円を八百円に大きくなる

大人（中学生まで）

普通料金一回につき、六十円を八十一円に、回数料金十二回分六百円を八百円に大きくなる

大人（中学生まで）

二百六十二万二千円

九月二十七日、二十八日の二日間、市政につ

小中学校の維持管理に

三百三十三万八千円

市立図書館の運営管理等の社会教

育費に 二百五十九万二千円

陸上競技場整備、カルヌスキー

場シャンツエ補修に一百四十万円

復旧事業費として 二百二十万円

などがありました。

◆観光事業特別会計の補正予算

は、国民宿舎オロフレ荘の運営管

理に必要な経費として、歳入歳出

それぞれ四十七万三千円を追加し

予算総額を五千九百十六万八千円

としました。

◆水道事業会計補正予算は、雑用

水事業の受託工事に、収益、費用

それぞれ四百七十二万五千円を、

追加補正しました。

老人憩の家二ヶ所 新設などを了承

◆協議案の老人憩の家の建設は、

あらたに来馬町六十七の来馬集会

所の隣りと、富浦生活館の隣りに

それぞれ新設されることを議会の了承を得ました。

◆登別郵便局庁舎と敷地の買収に

ついては、新築移転後に無集配郵

便局と児童館を、設置することに

なりました。

◆火葬場の位置は、富浦靈苑の隣

地（登別町一三二）に近代的な設

備を備えた火葬場と管理人のため

の住宅を建設する。



一般質問で答弁する高田市長

答、現時点の人問題は、実践すべき時代に生きていると考える。

老齢年金は国の制度があるので機会ある毎に、地方自治体の長として年金の増額・年齢引下げに努力していきたい。

老人福祉対策と施設を始めた身障者、母子家庭なども対象にした相談所を、

今後とも老人に対する施策は、ますます重要度を増す傾向あります。

四十八年度から開設し親身にな

めの医療費の負担増大などの問題に対処して、ぜひゼロ歳から三歳までの医療費無料化をす

めいただきたい。

答、乳幼児医療費無料化は、母子の健康の最大の観点と考えてい

る。全体の財政計画の中から、

四十八年度より実現できるよう

最善の努力を行なっていく。

乳幼児の医療無料化は……

一般質問

高潮対策はどうなるか

一般質問

つて相談にあたり、実効のある

施策を進める。独居老人や寝た

きり老人のために家庭奉仕員は

はないか。一人暮らしや寝たきり

老人の家庭奉仕員の増員。また

单身又は病弱老人のための養護

老人ホームの建設はいつになる

のかについて聞きたい。

答、登別市の海岸線には、四十九

歳の高さの防潮堤が約十七㍍に

わたって、国の工事によって設

けられたが、これが十分な役目

順次増設したい。さらに、養護

老人ホームはぜひ実現したい。

このための国庫補助、起債は四

十九年度獲得をメドに運動して

いる。

市内バス乗り入れ促進を

問、国道三十六号線を基本路線と

して運行している市内バスの乗

り入れを、国鉄より山側への運

行もすすめてほしい。当面、上

答、国鉄より山側に街が発展して

いるので、強くバス乗り入れを

とも緊急としているのは、全体

高潮災害の対策を

問、登別市の海岸線における、高

波、高潮による灾害は、近年に

ないものがあります。防潮堤の

引き上げ、河口へいそくに對す

る対策などを強力に実施しては

どうか。

答、登別市の海岸線には、四十九

歳の高さの防潮堤が約十七㍍に

わたって、国の工事によって設

けられたが、これが十分な役目

を果していらない。建設省、道に

老人ホームはぜひ実現したい。

このための国庫補助、起債は四

十九年度獲得をメドに運動して

いる。

計画のうち上鷲別一千代の台

地までを、道南バスに調査してもらい、具體化するという結論は得ていいが、極力実現方努力していきたい。

みんなで助けあおう

赤い羽根共同募金



赤い羽根共同募金運動は、十月一日から全国一斉に始められました。登別市でも、市内の各婦人会、婦人ボランティア、青年ボランティア、ボイスカウト等の方々によつて、街頭募金運動がくりひろげられました。初日は、市長、助役をはじめとして、民生部長、社会福祉事務所長、共同募金会登別支会長も街頭へ出て募金運動に、協力しました。

わりには、身よりのない子どもや、お年より、病気や体が不自由で働けない人など、不幸な人がたくさんいました。これらの人たちは少しでも、しあわせになり、

赤い羽根の共同募金運動に参加した高田市長と田村助役



市内の各地で、たくさんの方々の協力を得て、赤い羽根の共同募金活動が展開されました。十月一日には六万四千三百二十七円の募金が集まりました。私たちのま

明るい生活ができるよう、お互いに助けあっていきたいのです。共同募金運動によって、あつめられたお金は、市内の生活に困っている家庭、長期入院患者、福祉施設に入っている人たちが、少しでも明るいお正月をむかえられるように仕度金やお年玉に五二%、うにと仕度金やお年玉に五二%、老人ホーム、児童養護施設、身体障害者施設など、いろいろな民間社会福祉施設の人たちのために処遇の改善、建物の新築や増改築設備の充実などに二八%、さらに地域の福祉をたかめるために、市社会福祉協議会の老人クラブ、母子会、子ども会、ボランティアの育成や援護事業などに二〇%の割合で使われます。

札幌へ陳情団を派遣

登別回り新幹線建設協力会が 二回目の報告



陳情に使われた宣伝たばこ、のぼり、陳情書

協力会は、みなさんの深いご理解とご協力により、目標達成のため三万人署名募金運動を進め、以米着実に成果をおさめています。現在、本会の運動を関係機関へ反映させるため、宣伝タバコを配布し幅広く運動を進め、八月二日、九月八日と理事会を開催して、道内の陳情先、陳情団の編成について討議しました。

その後、陳情書の作成等の準備をおこない、去る九月十九日には市側から市長、企画課長、議会から室議長、生計・副議長をむかえ上田会長はか役員等三十名による

結集した陳情書には、特に深い関心を寄せていました。また、陳情精力的に陳情してきました。各関係機関とも、市民の熱意を

義深いものがあつたと思います。

梅雨前線が北上するときに、前線上に低気圧や台風が接近すると局地的な集中豪雨に見舞われることが多いります。このため、毎年全国の各地で災害が発生し、多くの人命や財産が失われています。

ことしの八月にも、胆振地方を中心で豪雨により家屋の床上浸水や道路決壊などの大きな被害を生じました。

とくに地理的に、風水害などの自然災害を受けやすい地区では、市民ひとりひとりが災害に対し十分な注意をはらい、災害に備えなくてはなりません。

気象情報や防災上の注意事項をよく知る。
②住居付近の地形からみて、どのよ

集中豪雨にご用心

避難場所や道順を確めておく

ておく（住所、本籍、氏名、生年月日、年齢、血液型を記入したも

の）、
④二食程度の食糧、飲料水を準備する。
⑤ロープや帶を用意する（子どもを背負つたり、浸水地帯を避難するときの連絡用）。

⑥浸水のおそれのある地域は、各家庭では、ふだんの心かけや

● 梅雨前線が北上するときに、前線上に低気圧や台風が接近すると局地的な集中豪雨に見舞われることが多いります。このため、毎年全国の各地で災害が発生し、多くの人命や財産が失われています。

● 心がけと準備
①ラジオ、テレビ、新聞などでべき事項をあげてみましょう。

● 災害を予想のとき
③停電に備えて携中電灯、ロープ、トランジスターラジオ（予備の電池も）などを用意する。

● 避難するときの注意
①河川の近くに住んでいる人は川の「水かさ」に注意する。
②長雨や大雨が続くと地盤がゆるみ、かくすれの危険があるのでも、とくにかけ下、かけ上に住んでいる人は注意する。

● 避難するときの携行品を非常袋などに入れて準備しておく（着換えの下着、医薬品、貴重品）。
④電気、ガスなどの火の始末と戸締りを確かめる。
②老人や子ども、病人、身体障害者、妊娠中のいる家庭では早めに避難する。
③家族そろって消防、警察その他防災関係者の指示に従って避難する。

● 梅雨前線が北上するときに、前線上に低気圧や台風が接近すると局地的な集中豪雨に見舞われることが多いります。このため、毎年全国の各地で災害が発生し、多くの人命や財産が失われています。

● 心がけと準備
①ラジオ、テレビ、新聞などでべき事項をあげてみましょう。

● 災害を予想のとき
③停電に備えて携中電灯、ロープ、トランジスターラジオ（予備の電池も）などを用意する。

● 避難するときの注意
①河川の近くに住んでいる人は川の「水かさ」に注意する。
②長雨や大雨が続くと地盤がゆるみ、かくすれの危険があるのでも、とくにかけ下、かけ上に住んでいる人は注意する。

● 避難するときの携行品を非常袋などに入れて準備しておく（着換えの下着、医薬品、貴重品）。
④電気、ガスなどの火の始末と戸締りを確かめる。
②老人や子ども、病人、身体障害者、妊娠中のいる家庭では早めに避難する。

犬は正しく飼いましょう

犬を飼うには、狂犬病予防法や登別市畜犬取締及び野犬撲とその条例できめられたつぎのことを守らなければなりません。

◆ 登録と予防注射

生後3ヶ月以上の犬を飼っている人は、

年1回の登録

年2回の春秋の注射

けておかなければなりません。また、住所変更したとき、飼い主が変わったとき、および犬が死亡したときは、市役所衛生課、または保健所へ届け出なければなりません。

◆ 犬はつないで飼いましょう。

放し飼いになると、人をかんだり、家畜や田畠等をあらしたり、また、ところかまわらず脱走して人びとに不快感をあたえ、迷惑をかけますから、必ずつないで飼ってください。

◆ 飼い犬が人をかんだとき

飼っている犬が人をかんだときは、必ず市役所衛生課が保健所に届け出をして指示を受けるとともに、獣医師にその犬を検診してもらわねばなりません。

おそろしい狂犬病もわが国においては、さいわい昭和32年以来発生していませんが、世界の各國においては近年狂犬病の発生をみていますので、油断は禁物です。

◆ 犬は捨てないで

転居やその他の理由で飼えなくなったり、不用になったときは捨てないで、市役所衛生課に連絡して引き取ってもらいましょう。不用になった犬を捨てるとき、これらの犬が野犬化し、人をかんだりして非常に迷惑をかけます。

以上のことを守らないと「狂犬病予防法」「登別市畜犬取締及び野犬撲とう条例」によって罰せられることがあります。

（衛生課衛生係）

署名募金の内訳	
目標三万人、三百万円。	
商工会議所外経済団体	
一、五四七人 四四〇、六〇〇円	二、三九五人 一二四、七九〇円
登別地区労働組合協議会外各組合	三、〇五六人 六四、七〇〇円
四七人 三一、六〇〇円	合計 一、二〇〇、〇五三円
保健衛生等各種団体	
札内連合町内会 三六〇人 二一〇円	上鷹別連合町内会 一二三、七九〇円
鷹別連合町内会 三〇〇人 二〇〇円	五、四四五人 二三五、九五一円
七四七人 六三、〇八〇円	七四三人 六八、八〇二円
七四七人 六三、〇八〇円	七四三人 六八、八〇二円

これからも、さらに強力に進め
るため、道内
び中央の各関係
機関に対する陳情運動を、基本的
な活動として展開していくつもり
です。

青年人等社会團体外
三四四人 一八、四〇〇円

七四三人 六八、八〇二円

登別鉄北連合町内会
三、四一〇人 一一、〇一〇円

鷹別鉄南連合町内会
五、四四五人 二三五、九五一円

七四七人 六三、〇八〇円

札内連合町内会
三六〇人 二一〇円

上鷹別連合町内会
一二三、七九〇円

五、四四五人 二三五、九五一円

七四三人 六八、八〇二円

職場で健康体操をしよう

近年、国民の体位はいちじるしい向上をみせていますが、欧米先進諸国に比べると、まだ満足すべき状態とはいえない。各方面で健づくり、体力づくりの必要性が叫ばれています。

近頃の技術革新、資本の自由化など、はげしい競争下における企業の中で、あるいは交通の混雑、通勤ラッシュなどで、わたしたちの日常生活には絶えず緊張や不安がつきまとっています。このような生活環境の中で、種々種々のストレスを解消し、疲労を回復させ健康の増進、体力の増強をはかるには、体操が最も簡便で効果的な方法です。体操は道具がいらず、わずかな場所で短時間に、その人の身体の状態に応じて、だれでもできます。しかし、体操は毎日継続してやらなければ効果があります。

社会保険では、健康保険の被保険者をはじめ、国民のだれもが健康で明るい生活を送れるよう昭和三十九年から「健康体操」の普及をはかりています。この健康体操は、「だれでもできる体操」「つかれをなくす体操」「からだをたんねんする体操」の三種類ですが昭和四十七年から新たに「フィットネス体操」「トリム体操」の二種類が加えられました。

この健康体操の特色は、形式にとらわれず、たのしく運動の喜びを与えてくれるものとして作られたもので、とくに「フィットネス体操」は職場向けに作られており前奏を聞きながら、好きなスポーツミカルに作られています。

スポーツに適した季節を迎えた各職場では運動会などの体育行事が多いと思いますが、これを機会にぜひ職場で、また家庭でも、一人でも多くの人が毎日体操をする習慣を身につけましょう。

職場で新たに「健康体操」を実施したいときは、道保険課または社会保険事務所へ申込み下さい。

国民健康保険事業の協力について

お医者さんの上手なかかりかた

さきに、国民健康保険事業の、

医療費の増加に対処し、被保険者がのみなさまの方のご協力をねがいましたが、今ここで、上手な医療の受けかたを、述べてみます。

◎ 浮気は禁物

いちどお医者さんをきめたからには、そのお医者さんを信し、その人にすべてを、まかせ切る心構えをもたなくてはなりません。

「どうもあの先生のやることは……などと、あっちこっちのお医者さんを渡り歩く人がいますが、こ

守りながら、検査を進め、その上で綿密な治療計画を立てているわけで、そのようなとき、転医したのでは、検査や治療計画がまた振り出しへもどってしまうことがあります。浮気は禁物です。

お医者さんは、病状の経過を見守りながら、検査を進め、その上で綿密な治療計画を立てているわけで、そのようなとき、転医したのでは、検査や治療計画がまた振り出しへもどってしまうことがあります。浮気は禁物です。

◎ 家庭医をもちましょう

家庭医とは、身近にいて、一家の健康のことは、何でもうつとけて相談できるお医者さんのことです。

からだの具合の悪いときは、まず家庭医に見てもらおう。そしてむずかしい病気だったら、家庭医を通して専門医を紹介してもらおう。それが望まない診療の受け方で

くされます。つまり医療費支出が増えますと、これは、保険税を支払うという形（地方税法七〇三条の四）であたくしなら被保険者の肩に、かぶさってくるわけであり、国民健康保険会計の財政運営上の非常事態が予想されます。

これに加えて保険税は、前年同様の税率によりご負担を願い、登別市は、全道都市の中でも最下位の負担で運営していますが、被保険者のみなさまの手段の、ご協力を戴くために、保険税の納期内納入の完全履行とあわせて正しい受診を心がけるよう、特にご協力をねがいたします。

いよいよ秋から冬への衣替えの季節です。まだあたりの様子は秋の気配がいつばいなのに、日さしの弱さ、日の暮れの早さ、朝夕の手足の冷たさ……など、そろそろ近づいた冬を思わせます。冬というは立冬（七日）から来年の立春（二月四日）の前までのことです。上旬はまだそう寒くなく、日中は天気も定まって静かな日和が続き、お休みの日にはどこかへ出かけるのもよい季節です。

しかし、日あしが短くなり、日が落ちてからの寒さが気になるこのころです。秋から冬への季節の変わり目は、からだがま痺さになれないで、日中の暖かさに頼つて、まだ大丈夫だろうなどと薄手の服装で出かけ、夕方の急な冷えこみに会つてカゼを引かないよう気をつけましょう。

日中は空気が乾燥していて、相当はげしい活動をしても大して汗もかかずに入られる気持ちのよい季節ですが、お出かけの際、夜遅くなるようでしたら、カーディガンかセーターでもちょっと持つて出るよう心がけましょう。

◎ 転医するとき

お医者さんを信用し、すべてをまかせ切つて、その上でどうしても納得できないときには、転

す。

（市民課保険係）

広報のしおり



市政見てあるき

10月6日、市内の各婦人会から参加したお母さんたち41名に、市政の現状を見聞し、理解を深めていたたこうと市バスを利用しての第4回市政移動教室がひらかれました。鶴別小学校の室内運動場を皮切りに、市立図書館、幌別東団地の4階建市営住宅、紅葉大橋など19カ所の施設を見てあるきました。市長のガイド、コースのとりかたなどが好評で、お母さんたちに喜んでいただくことが出来ました。



出漁の根拠地として重要な役割
をもつ登別漁港の説明をうける



お昼には栄養タップ
リの学校給食を試食

第4回市政移動教室



十月六日、絶好のお天気にも恵まれて、初めて市政移動教室に参加しましたが、私なりに考えさせられる一日でした。登別に住んでいながら知らない道路や施設がたくさんあり、市政に対する関心のうすさに驚きました。
過疎という言葉は、どこ吹く風かのように増え続ける人口に、市長はじめ関係者の方々の嬉しい、苦しい悲鳴が聞こえるような気がしました。参加した人はそれぞれ自分の生活と比較して、新しく造られたものへの満足感と、足りないものの不満などを感じたと思います。児童館で静かに勉強する人、楽しく読書する人、老人憩の家に集い若き日の思い出話を花咲かすお年寄りの方々、モデル校舎で数学にいそしむ児童たち、心温まる思いでした。反面、要求や希望もたくさん出ました。道路、緑、施設の整った学校、排水溝、道外への研修、ゴミ処理など当たり前の事ながら、どれひとつにしても地元市民の理解と協力がなくてはどうにもなりませんね。そのためにもこうした行事はたびたびあって、多くの人が市政に関心を持ち、関係者の方々と気軽に話合いができるようになれば、素晴らしい、完成した施設は大いに活用したいと思っています。

紅葉大橋を渡り、新登別から見た広大な札内の牧野、目を見張るばかりに美しいカルヌスの山々、クツラ湖の自然、こんなに素晴らしい郷土を、若い人達と力を合せて大切にしなくてはと改めて考えました。

これを機会に、自分の身のまわりだけでなく、もっと視野を広げたいと思います。
そして、住民の意見を十分に取入れた市政を望みます。 今田ヒデ子

市政移動教室に参加し

前月号四ページ下段で、
二箇所数え年あるのは
満歳の誤りです。訂正し
てお詫びいたします。

市の人口

(8月末現在)

総人口	48,198 (264増)
男	24,062 (125増)
女	24,136 (139増)
世帯数	13,797 (72増)

呼び返せ

北方領土

えとろふ

択捉島

国後島 くなしり

色丹島 しこたん

留萌郡島 はぼまい

齒舞群島、色丹島、国後島、
択捉島は日本固有の領土です



コートナ 図書館



び家に借りて帰れるのです。

また、本棚にある本を借りたり
けでなく、読みたい本をリクエス
トして取寄せもらいます。

さらに、図書館は、利用者のど
んな求めにも答えられなければな
りません。ない本を購入したり、
ほかの図書館から借りて、貸出す
ことが出来るのです。

これは、図書館白書の一節です
が、登別市立図書館では、白書で
いわっている通り実行し、市民のた
めの図書館をめざしております。

図書館の本は、あなたの本です
から、きまりを守って、自由に、
気軽にご利用していただきたいと
思います。

本を返すときは、必ずカウンタ
へ

返本のお願い

本の貸出し期間は、十日間です
から期限内に返本するように、お
願いします。また、本を返すとき
直接書架へ返す児童がいますので
必ずカウンターで貸出券と交換し
てください。

九月末現在
登録者数
貸出冊数
入館者数
一万五千四五百冊
二万一千九三八人

ご寄贈ありがとうございます
室蘭信用金庫
七千万円
(創立五十周年を記念して寄贈
いたしました。)
氏家一郎
村上薬粧
サトちゃん(置物)
木彫の蛙

市民の声



ことしから、わが家の暖房器を
石油ストーブにきりかえたいので
すが、危険物取り扱いの基準、そ
の他、防火上注意しなければなら
ない点をご教示ください。

(来馬町 67 畑山実)

ガンの考え方

(年に一度の健康診断を)

ガンの原因

私たちは健康について常に気を配
っていますが、原因がわからない
病気のため多くの人が苦しんでい
ます。そこで今日は、ガンについ
てよく耳にする迷信のいくつかを
ここで打破しておきましょう。

健康メモ

ひとくち

ガンは遺伝するか

「ガンなら手術してもむだだ」と
よく聞く言葉ですが、そんなこと
は決してありません。早く見つけ
れば、胃ガンでも五〇%以上治療
することができますし、乳ガンや
子宮ガンなら八〇%以上全治させ

ガンは遺伝するか

だれでも親族を上にたどれば、
必ずガンで死んだ人がいるもので
す。だからと言つて、ガンが遺伝す
るなどということはあせん。せん。
ウイルス説(病原菌によらず発病す

ることがあります。
どうしてガンになるのか、その
原因是今ところはつきりしたも
のは全然ありません。新聞などに
出ているのも憶測の域を出ないも
のです。

まだ証明されていませんので、が
んがうつるということも確かでは
ありません。また、食事や生活と
ガンの関係もはつきりしたも
のは全くありませんが、動物実
験で一〇〇%発ガンさせる特殊な
化合物があります。

ガ

んのしこり

ちょっととしたしこりを見つけて
死の宣告を受けたかのように氣を
落とす人がいますが、痛んだり、
やわらかいしこりは、ほとんどす
べてガンではありません。いたず
らにガン恐怖症に陥つて、毎日不
安に暮らすのは、おかげたことで
すとよいでしょう。

認識を新たにしたいと思いますが
ガンを治すには、外科的治療が唯一
で最も効果的とされています。

ただ、ガンであるかないかは、経
験ある医師でなければわかりませ
んので、自分の身体をほうりつけ
なしにしないで、年に一度は信頼
できる医師に見せ、様子を話

などの火災を防止するため、こ
れら器具の整備や分解掃除は専門
業者や熟練者に行なつてもらい、
万一に備え消火器を準備しておく
などの心掛けが必要です。

なお、詳しく述べる場合は消防へ
お問合せ下さい。

(消防本部予防係)

(1)

広報 のぼりべつ あしらせ

交通安全標語

※ことじも向けのもの

母さんを

道路で見ても
走らない

発行 47. 10. 15 No.14

十一月から冬期の 執務時間になります

市役所（支所、水道部、消防署を含む）の執務時間が、十一月一日から昭和四十八年三月三十一日まで冬期の時間となります。

・平日は午前九時から

午後五時まで

・土曜は午前九時から

午後零時四十五分まで

正しい「はかり」の 使い方

講習会の開催

潜在看護婦
講習会の開催

現在、家事などの都合によって職場を離れている看護婦（准看護婦を含む）を対象に、道では、最

近の医学看護に関する再教育を実施し、有資格者の再登録を図ることを目的として、潜在看護婦講習

▽日 時 十月二十六日 午後一時

会を開催いたしますので、希望者は、申込み願います。

▼受講科目

看護の基本及び看護技術

薬の知識

検査の知識

病院実習および見学

▼経費

受講料は無料

交通費、宿泊費は受講者負担

▼提出書類

履歴書（一部）

▼申込み先

市役所衛生課

▼申込み〆切

十月二十五日

詳細は、市役所衛生課へお問い合わせください。

能検定を受けよう II後期の受検申請受付中II

技能水準の向上と技能者の社会的地位の向上を目的に、昭和四十七年度後期の技能検定試験が、次のとおり実施されます。

◎受検期間 十月二十五日まで

◎実施職種 建築大工、建築板金

鉄筋組立など二十

九職種

◎実技試験 昭和四十七年十一月

◎学科試験 昭和四十八年二月十

八日

その他、詳しく知りたい方は、

市観光商工課へお問い合わせください。

二十三日～二月二十
五日までに行ないま
す

10月下旬の予防接種

10月下旬の予防接種を日程表によりおこないますが、つぎのことについて注意して受けるようにしてください。

▲ インフルエンザの予防接種は二才以上の幼児です。

▲ 料金（インフルエンザのみ）二才以上六才未満 100円（2回）

場 所	時 間	インフルエンザ	三種混合	種 痘
		2才以上 小学校入学前	3 回	6ヶ月以上 2才未満
ひまわり園	1:00-1:30	10月20日	10月25日	
鷺別公民館	2:00-2:30	10月20日	10月25日	
①中央公民館	0:30-1:00		10月26日	
②中央公民館	0:30-1:00	10月19日	10月24日	
登民会館	1:00-1:30	10月20日	10月25日	
温泉支所	2:00-2:30	10月19日	10月26日	
商工会館	0:30-1:00			10月31日
富浜児童館	1:00-1:30	10月19日	10月23日	10月30日

あなたも

体力テストを受けませんか

人間にとて一番大切なものは

健康です。

最近は体を動かさずに生活でき
るような時代になってしまっており、
使わなくなつた体力、筋肉はます
ます退化してしまいます。

あなたはどうでしようか。あなたの
体力に自信がありますか。

自分の健康度を試みるために、ぜひ
一度この体力テストを受けて、
体力年令を調べてください。

今回は、次のとおり行ないます。

マチ美施日 十月二十九、三十日

▽実施時間 午後一時三十分から

▽実施場所 登別市青少年会館

▽テスト料 無料

▽対象 満二十五才~六十才

までの健康な男女

▽テスト種目 反復横上び、垂直上び、握力、
ジグザグトリブル、急歩

▽その他 雨天決可、うわぐつ
を準備してください

▽申し込み先 登別市教育委員会

▽申込料 二、一一番

▽場所 中央公民館

▽講師 北海道計量検定所

▽指導課長 竹浦重一

▽日時 十月二十五日午後一時か
ら三時まで

▽登別市教育委員会

▽青少年会館 五三、一〇七番

▽入場料 無料

▽大坂、獅子舞等の郷土芸能が、無

形文化財として保存され、特に、

伊達市の仙台神樂は、三十一年お

りに、完璧な姿で復活し、関係者

より、大きな感心を強くひいてお

ります。

このたび、こうした各市町村の

郷土芸能の発表会を、つきのとお

計量教室で正しい 計量を勉強しよう

由では北海道計量検定所のご協
力により、一般消費者を対象とし
て、計量教室を開催します。

市税は遅れず
自分で窓口へ!

古切手寄贈

今月は、固定資産税、都市
計画税の納期

草野義子 来馬町、〇〇〇枚

持丸虎太郎 鶴別町 三八八枚

東条佐市 丹前下地三〇〇点

佐々木雄治 衣類他四〇点

昭和47年度第2期自動車税の

納期限は、10月31日です

忘れずに納期内に納税しましょう



(二日間)

「正しい計量」の重要性について、
再認識してもらうため実施するもの
でありますので、多数参加くだ
さいますようご案内いたします。

現在、一般家庭のゴミの収集に

ついては無料ですが、店舗および
事業所等より出されるゴミについ
ては、四〇円(リンゴ箱一ヶ)ま
で無料、四〇円を超えるものに
ついては、四〇円につき二〇円の
料金を行ないますので、ご利用
ください。

証紙をもって収集することになっ
ておられますので、証紙を購入のう
えゴミを排出するようにしてくだ
さい。

なお、証紙は、市衛生課、各支
所、ひまわり園および西工會議所
で取扱っております。

ゴミは

計画収集日に

(日曜、祭日は出さないよ)

市では、ゴミの収集について收
集日をきめて計画的におこなつて
おります。

最近収集日でない日にゴミを出
している方が多く見受けられ、風
雨及び野犬等によりゴミが散乱し
て付近の方々をはじめ通行人が大
変迷惑しております。お互に自分
の家の付近に出されることをお考
えになつて他人に迷惑をかけない
ようお願いいたします。

(愛情銀行へ)

はまわし町内会 五〇〇〇円

置名来馬町 一〇〇〇円

鶴別婦人会 五〇〇〇円

佐藤社出しぜンター 二〇〇〇円

老人クラブ南山会へ

新町々内会 二〇〇〇円

土生正勝 衣類他六〇点

ホテル万世閣 丹前下地三〇〇点

来馬町 衣類他四〇点

鶴別町 三八八枚

五二〇枚

それ! 地震
まず第一に火を消そう

